

# KOCHI 2017 ROTARY 2018 CLUB SINCE 1937



ロータリー:変化をもたらす  
2017-18年度 RIテーマ

## 週報



Weekly report 第3329回 2017年12月5日 2017年12月12日発行

### ● 会長挨拶



皆さん、こんにちは。早いもので、もう12月になってしまいました。皆さんも忘年会などで忙しくされていることと思います。昨日、私の会社でも忘年会があり、ご招待していた会社の方と話をしていると、やはり労働者不足で人が十分にまかなえていない。今までは365日営業をして

いたが、今年は12月29日から1月3日まで休みを取る。1月に営業しても、普段のお客様は来なくて県外からの方がスポットで入ってくるだけで、普段のお客様へのサービスにはならないからおっしゃっていました。

昨日の忘年会で、私もカラオケを歌わされましたが、低い点数でしたので、後の人が歌い易かったのか次々と歌っていました。今日は、後ほど次年度の人事を総会にかけますが、会長人事にしてもカラオケのように、私が会長をした後は、あれでもできるんだから他の人もできるんじゃないかと、気安く会長候補が出てきたらいいなと思っています。

11月までのニコニコ箱71万5,000円(昨年46万1,000円)と燦燦基金22万1,438円(昨年13万6,226円)と、両方も順調に増えています。ご協力感謝します。

本日は会員卓話で、四国電力(株)高知支店の山崎会員から「日本の電気事業に関するいくつかの視点」と題して、お話を伺います。



### ■本日のプログラム [12月12日]

#### 会員スピーチ

日本航空(株)高知支店 支店長

磯村 康志 会員

「エアラインビジネスの課題と挑戦」

会	長	高	村	禎	二
副	会	横	田	英	毅
幹	事	高	橋	明	子
副	幹	中	島	和	代
会	報	古	谷	純	代
	責				
	任				
	者				

● **ロータリーソング** 「君が代」「我らの生業」「ハッピーバースディ」「おめでとう結婚記念日」

● **今週のピアノ曲** 「Tale As Old As Time」 ピアノ演奏：宮地公美子会員

### ● 定時総会

会長 ただ今から定時総会を開会いたします。議長は、ロータリークラブ細則第4条第1節により、会長が務めますのでよろしくお願いいたします。

議長 ロータリークラブ細則第5条第3節で、会員総数の3分の1をもって、年次総会の定足数とするとなっています。現在の会員総数97名、本日64名出席、出席率65.98%。定則数の3分の1以上を満たしていますので、本総会は成立します。

なお、議案の成立には出席者の3分の2以上の賛成が必要ですので、よろしくお願いいたします。議事に入ります。ボックスに配付してありました次年度の名簿（案）をご覧ください。

第1号議案、次年度の役員選出について。副会長・大久保千堯会員、副幹事・中澤陽一会員、あとはお示しのおりですが、ちょっと手違いがあり、会員選考の川添昇副委員長が入交副委員長に、会員増強に久松会員が入り、プログラム委員に南会員が入り、広報委員会に森木会員が入り、ロータリー情報の委員長が川添昇会員、副委員長が高村になります。その久松会員が退いて福島会員が入る。ロータリー情報委員会について、会長経験者がするという引き継ぎがうまくいっていませんでしたので、急遽、変更をいたしました。

また、新しい名簿はお配りしますが、もし自分がどこに入るか分からないという方はおられますか。横田副会長から補足することはありますか。

横田副会長 特にないです。

議長 ないですか。そういう内容になっていますが、何かご質問ありますでしょうか。

なければ、この内容で次年度の委員会（案）というふうにしたいと思いますが、よろしいでしょうか。拍手をもってご賛同いただきたいと思います。

（承認の拍手）

議長 ありがとうございます。なお、いろいろと人事異動等ありますので、今後若干の変更があることはご了承いただきたいと思います。

これで、本日の議案審議は滞りなく終了しました。

以上で、定時総会を終了させていただきます。ご協力ありがとうございました。

### ● 会長報告

- ・第2回の会長幹事会の議事録が来ています。長期交換の事業から北RCが脱退したことについての意見交換の内容が載っていますが、今後まだ継続審議事項になっていますので進展があればご報告します。
- ・国際ロータリーの日本事務局から、クラブ役員のための教材が届いています。後ほど回覧します。
- ・次年度の役員名簿を、後ほどFAXで送ります。

### ● 次年度ロータリー財団委員会より

12月2日、横田副会長、中島副幹事、私の3名でロータリー財団補助金管理セミナーに出席しました。

財団の補助金にはグローバル補助金と地区補助金があります。当クラブは地区補助金を使って、前年度と今年度は、小中学校の屋上にヘリポートの整備を行いました。

次年度行う事業内容については、今期の3月31日までに提案をしなければいけません。後日、皆さんに資料を配付しますので、財団の趣旨、内容を理解していただき、来年1月30日の例会で、どういった事業をすればいいか活発な議論をお願いします。



### ● 幹事報告

- ・本日、例会終了後、定例理事会を行います。
- ・NPO法人高知県生涯学習支援センターより、子ども英語弁論大会への臨席に関してお礼状が届いています。





● 会員スピーチ

日本の電気事業に関するいくつかの視点

四国電力(株) 高知支店 支店長 山崎 達成 会員

世界のエネルギーの自給率を見ると、ノルウェーは小国ですが北海油田をもっていますので682.9%、輸出しているということです。オーストラリアも292%、カナダなども完全に自給ができています。アメリカは2014年のデータで90.8%ですが、シェールオイルが出て、この後活発化していますので、後のデータでは100%を超えていると思われます。日本は2010年は19.9%だったのですが、2014年は、その前の福島の子力事故の関係で原子力が動いていませんで6%に留まっています。



四国電力の燃料の内訳は、2010年辺りは原子力が43%、石炭が36%。2011年当社も原子力が止まって以降は、石炭を使って供給の安定性を保ってきました。2016年7月に伊方3号が動きまわったので、この年度は原子力が15%、2017年は恐らく20%位になると思います。もう一つの注目点は、水力は比較的安定的に出ていますが、相変わらず石炭が多いことと、新エネルギー（ほとんど太陽光）が9%のシェアを占めてきていることです。

エネルギーの全般を見るときキーワードは、1つはエネルギーをどのように安定的に確保できるかという安定供給性。日本の中東の石油依存度は83%ですが、中東は紛争の嵐です。ホルムズ海峡を83%の依存率でタンカーが通っていますので、ここを封鎖されると日本のエネルギーは危なくなると言えます。因みに四国電力のLLGはマレーシア産ですので、ホルムズ海峡は通っていません。2つ目は環境適正。これは一番新しい視点です。1981年から2010年の平均基準として、そこからどのように気温が高くなっているかを見ても、明らかに地球の温暖化が見てとれます。CO2を輩出するエネルギー源を使っていいのかどうかというのが、これからの視点であると思われます。

3つ目が経済性、価格面。自給率が乏しい、エネルギー脆弱な我が国においては、一つのエネルギーに留まらず、いろんな電源をバランス良くということが国の政策です。省エネも含めてエネルギーの量を減らして、減った量をバランスよく確保していく必要があるということです。私もいろんな場でお話するとき、原子力がマストではないということを言っています。原子力も安全性確保など、非常に難しい課題がありますので、皆さんが議論をした上で、どれを選ぶかという真摯な時代に入っています。そして今、世界の目は、地球温暖化を意識したゼロエミッション（リサイクルを徹底することにより、最終的に廃棄物をゼロにしようとする考え方）に焦点が移ってきています。ゼロエミという意味では、当然石炭を落とすということ。その上で原子力と車の電化が各国の政策上、重視されてくると考えます。

次に、エネルギーを選ぶときの経済性です。発電ベースで、我が国でのコストスタンスでいくと、キロワット当たり原

子力は10.1円、水力は11円、風力は21円、バイオマスの木質は29.7円という状況です。

ご存知のように、発電した太陽光、あるいは再生エネルギーは必ず、政府が決めた価格で買いとらなければいけない制度が2012年度からスタートして、太陽光設置の促進を図ってきました。初年度は300万キロワット、買取価格はキロワットアワー当たり40円ぐらい。現状は、価格は下がって21円ぐらいですが、オールジャパンでは3,652万キロワットで太陽光が入ってきています。その太陽光が発電した電気を買い取るための補助として2兆7,000億円、これを皆さんがキロワット当たり2.64円の負担をしながら、太陽光を育てていることとなります。消費税が1%上がると2兆円の税収があると言われていまして、今この太陽光の買い取りにおいて、我々は消費税1%を上回る補助をしているということです。

四国の太陽光は、現在208万キロワットの設置が終わって電気を発電しており、79万キロワットがさらに設置予備軍として控えています。理論上は257万キロワットを超えると、四国電力は新エネの導入はお腹いっぱいになります。電気というのは、季節、平日、休日などによって全体量が全然違います。例えば、ゴールデンウィーク辺りは冷暖がありませんし、工場も休んでいますので非常に平坦な総量が使われています。しかし、この時季の天気の良い日は太陽光は関係なく発電しますので、うちの場合は火力を絞って調整します。それでも調整し切れないときは、本川の揚水発電で使うのと、もう一つは四国域外に送って調整をします。ただ、来年はこういう運用がギリギリ一杯になってきていますので、これでも防げない場合は、それぞれの発電所を止めることを許していただかないといけない時代が来ています。

太陽光は必要だと思えますが、一方で、日本は太陽光の導入で、20年間消費税1%を上回る負担が続いているということは記憶に留めておかなければなりません。今、日本の価格はおよそ23円ぐらいですが、これが制度が終わるころには10円前半の電源になっている必要があるのではないかと。それはできないことではないと思えます。例えば、現在でも砂漠の国やアメリカでは6円、7円という価格です。これは規制緩和とか発電効率など、いろんなことがあると思えますけど、国によっては10円を割った電源として活躍しているということです。日本においても、今は税金をたくさん払って太陽光を育てていますが、20年後、その制度がなくなったときに、いかに経済的な安い電源に育つてくるかというのを、我々は確認していかなければいけないということです。

◇ 出席率 ◇					
	総数	出席	欠席	メイクアップ	出席率
12月 5日	(-7)97	64	20	6	77.78
11月21日	(-4)97	51	4	38	95.70

### ◇ 例 会 変 更 ◇

高知西RC	12月15日	忘年夜間例会(三)	高知北RC	12月18日	夜間例会(三)
高知ロイヤルRC	12月19日	夜間例会(旭)	高知東RC	12月20日	忘年夜間例会(阪)
高知南RC	12月21日	夜間例会(阪)	高知中央RC	12月21日	夜間例会(城)
高知北RC	12月25日	ロータリー休日(三)	高知RC	12月26日	忘年夜間例会(三)
高知ロイヤルRC	12月26日	ロータリー休日(旭)	高知東RC	12月27日	ロータリー休日(阪)
高知南RC	12月28日	ロータリー休日(阪)	高知中央RC	12月28日	ロータリー休日(城)
高知西RC	12月29日	ロータリー休日(三)	高知RC	1月2日	法定休日(三)
高知ロイヤルRC	1月2日	法定休日(旭)	高知東RC	1月3日	法定休日(阪)
高知南RC	1月4日	ロータリー休日(阪)	高知中央RC	1月4日	ロータリー休日(城)
高知ロイヤルRC	1月9日	新年夜間例会(旭)	高知東RC	1月10日	時間変更例会(阪)
高知中央RC	1月11日	夜間例会(城)	高知西RC	1月12日	新年夜間例会(三)
高知南RC	1月18日	新年夜間例会(阪)	高知北RC	1月22日	新年夜間例会(三)
高知RC	1月23日	ロータリー休日(三)	高知南RC	1月25日	職場例会(阪)
高知北RC	1月29日	鳥取北RC例会・IMに振替(三)	高知ロイヤルRC	1月30日	IMに振替(旭)

※例会会場ホテル：(三)…三翠園 (城)…城西館 (阪)…ザクラウンパレス新阪急高知 (旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

### ニコニコ箱

- 津野真千子** うれしいうれしいお誕生日!祝ってくださりありがとうございました。
- 山神 克己** 本日は誕生日のお祝いありがとうございました。49歳になりました。まだまだ若輩者ですが、引き続きご指導よろしくお願いします。
- 中澤 陽一** 誕生日を祝っていただきありがとうございます。普段は家で食事をする事が少ない私ですが、昨晩は1日遅れの誕生日を家でしました。それから、来年度は副幹事ということで、改めてロータリーを勉強させていただきます。よろしくお願いします。
- 鎮西正一郎** 誕生日と結婚記念日を祝っていただきありがとうございます。
- 浜田 栄幹** 結婚記念日祝っていただきありがとうございます。
- 入交 英太** 結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。今年は幸いにも、事前に記念日を思い出し、家族で外食しました。気のせいかもしれませんが、妻の機嫌が良いように感じます。
- 田岡 弘久** 結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。多分、29回目です。
- 野村 直史** 妻の誕生日を祝っていただきありがとうございます。
- 安藤 一臣** 妻の誕生日をお祝いいただきましてありがとうございます。
- 中島 和代** 本日は委員会名簿作成でご迷惑をおかけしました。会長、幹事には大変お世話をおかけしました。ロータリーについて、知らないことが多いことを改めて自覚しています・・・(汗)。皆さまにお詫びします。こんな私ですが、横田さんはじめ皆さま、よろしくお支えください。
- 森 恒一郎** 12月12日17:00～三翠園にて「次世代環境車の未来」という演題で、トヨタ自動車EV事業企画宣伝長の豊島浩二様の講演会があります。プリウスの開発責任者で、今トヨタのEV事業を事実上動かしている方ですので、最先端の話題が聞けそうです。西山さん、横田さん、いらっしゃる中でセンエツですが、宣伝、ニコニコさせていただきます。
- 横田 英毅** 着替える時間がなかったので、作業着のまま来てしまいました!とても居心地が悪いのでニコニコします。
- 武田 一宏** 高橋幹事、中田会員、荒井会員、美人3名が12月3日、日曜日にお休みのところ、12月26日の夜間忘年会(クリスマス会)の景品を大丸さんに購入に行ってくださいました。お気遣いのできる女優なみのお三方に感謝申し上げます、ニコニコします。申しわけございません。私は弊社役員会のため、出席することができません。お詫び申し上げます。
- 脇口 宏** 先週、高知大学留学生スピーチコンテスト(第2回)を開催しましたところ、多数の方々の参加を賜りました。特に明徳高校の生徒さんの参加もいただきました。また、奨学金基金2年目に入りましたが、皆さま快く面談していただき、既に入金していただいた方もあり、とても感謝しております。これからもよろしくお願い申し上げます。
- 藤田 洋子** } 20年来のロータリーフレンド、カレン・ジューグラーさんに会いに、ニュージャージーに行ってきました。Thanks giving
- 杉本 芙美子** } (感謝祭)のfamily dinner partyや、翌日のBlack Fridayの大バーゲン等々、クリスマス前のアメリカを楽しんできました。デコボココンビプラス1の楽しい1週間でした。
- 入交 章二** 西山さん、横田さん、「西山グループ100周年」心からおめでとうございます。「信用」「信頼」そして「人」を大切に、高知をリードくださって100年。新たな100年も地元高知をよろしくお願いします。記念行事にお招きいただき、誠にありがとうございました。
- 西山 彰一** } 会社創立100周年の諸記念行事も、創立記念日の12月1日も無事全て終了しました。お礼の感謝を込めてニコニコさ
- 西山 俊彦** } せていただきます。

### ● 累計額 [12月5日現在]

ニコニコ箱	778,500 円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	231,838 円	ポリオ募金	222,400 円
-------	-----------	--------------------------------	-----------	-------	-----------

### ■ 次週のプログラム [12月19日]

ゲストスピーチ

東京大学 大学院理学系研究科  
須藤 靖氏

「一番近い星へ ナノ探査機を:  
ブレイクスルースターショット計画」

創 立  
例 会 日  
例 会 場  
事 務 局

E-mail  
HPアドレス

**昭和12年10月**

**火曜日 12:30~13:30**

**三翠園ホテル TEL(822)0131**

**高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階  
TEL(824)8660 FAX(824)2529**

**shinairc@joy.ocn.ne.jp**

**http://www.221.ne.jp/kochirc/**